

令和5年(2023年) 2月号

愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 ☎0797-31-8229 FAX0797-31-8231



＜令和4年12月の各班の活動記録より＞ ※ コロナ対策をしっかりして引き続き、見守り活動をお願いします。

精道班



◆クリーン作戦 国道43号線 (12月12日)

フィッシングマックスの前で集合し、二手に分かれて国道43線のゴミ拾いしました。芦屋郵便局前の歩道橋の劣化が酷く、ステップ自体が斜めに傾いているのが気になりました。また、歩道の植木のレンガの囲いの一部が破損していたので、歩道橋の件と併せて道路課に連絡しました。また、家や自転車などの鍵だと思われる鍵束を見つけ、警察に届けました。道路の植込みの植栽が伸び放題の場所が多く、ポイ捨てされたゴミがたくさんありました。特に同じ種類の空き缶が多く見つかりました。平田北第一広場・第二広場ともに問題なく、綺麗に使われていました。今日はかわいいクリーン隊員(愛護協会の娘さんとお孫さん)が参加してくれて、癒やされながらのゴミ拾いとなりました。

◆清掃パトロール 平田町～松浜公園 (12月16日)

芦屋市と神戸市の境界線の筋を南下しました。愛護協会さんに、地域の事、芦屋市の土地や歴史を教えて頂きながら歩きました。この場所にはその昔小川が流れていたことなど、恐らくほとんどの方は知らないような話で、とても楽しかったです。どの道も整備が行き届き、ごみも落ちていなくて、改めて感心しました。最後は、芦屋公園へ。トイレや遊具もきれいでしたが、ロープ製のジャングルジムのみ、揺らすと支柱まで動いたので、構造の事は分かりませんが、念のため公園課に連絡しておきました。

◆阪神南三市合同補導研修 講師 大阪大学名誉教授 小野田正利先生 (12月19日)

講師の先生の第一印象は「けったいな大阪のおじちゃん……」でした。黄色地に太い筆で描いたような縦線模様の上着、マスクはマスクメロン模様。これでは老若男女も目を覚ます。「愛着」は「愛情」とどう異なるの？ 幼児期までの間に十分な愛情を両親(特に母親)から受けられない子どもの問題？ それは今までに常識のように語られてきましたが、毒親という言葉と優しい虐待が同じであることの驚き！ 素直な子＝親の期待に沿う子＝エレベータやエスカレータで上層階に行く危うさ……これに異議を申す者はいないと思いますが、今の子どもの打たれ弱さ、一度の挫折に弱い現代の子どもをどう理解したらよいか(私の思い)。「いじめ」の問題は、これが正解というものがありません。今後も手を変え品を変え、発生するでしょう(これも私の思い)。第二部では、西宮市、尼崎市、芦屋市のそれぞれの代表が現在の状況を報告しました。

◆清掃パトロールと終業式の精道小学校下校見守り (12月23日)

10時30分に、浜芦屋交番に集合して近辺をパトロールしました。ゴミはほとんど落ちていなく、とてもきれいでした。パトロールをした後、精道小学校に向かいました。今日は、終業式ということもあり、中にはたくさんの荷物を持ち帰っている児童がいました。小雪が舞うほどとても寒かったのですが、上着を着ていない児童がいたので、「上着は？」と聞いてみたところ、「カバンに入っているけど、面倒だから着ない」と言っている児童が何名かいました。東門では、お迎えの車が3、4台あったのと民間学童の車が路駐していました。また、東門から出てそのまままっすぐ行って、横断歩道を渡っていない児童がいました。

宮川班



◆環境調査とパトロール 宮川小学国道43号線北通学路→地藏公園→ローソン100→宮塚公園 (12月9日)

ローソン100へ有害環境実態調査に行きました。地藏公園には、タバコの吸い殻がたくさん落ちていました。宮塚公園の照明の上部が割れていたため、芦屋市のLINEに情報を送りました。宮塚公園の東側の道路に矢羽根型路面表示が設置されたため、歩道上の自転車と歩行者の通行区分の表示が消されていました。まだまだ歩道を走行する自転車が多いので、通行区分が消されてしまうと危険ではないかと感じました。

◆宮小登校見守り 打出小槌町～若宮町、西蔵町グリーンコーポ前～前川クリニック前・浜町、南宮郵便局前交差点～エルホーム横交差点、宮塚公園の交差点 (12月15日)

①国道43号線北側の打出小槌町～若宮町の南北の登校道では、寒そうに風を避けて待っている子もいれば、薄着をアピールしてくる子もいました。登校班が先に行ってしまった事に気づかず、1人で待っていた子に声をかけて登校を促しました。工事の車らしきワゴンの進入が1台ありました。最近、工事の業者かな？と思われる車が早い時間に家を探しているような感じで通っていたりするのを見かけます。気をつけてほしいです。②西蔵町グリーンコーポ前～前川クリニック前では、西蔵町グリーンコーポ交差点で見守りました。精中生が数人で横に並んで車道を歩いており、後ろから来た車に気付かない様子でしたので、端を歩くか歩道を使うように声掛けをしました。前川クリニック前では全ての登校班が元気に挨拶してくれました。パトロールからの帰り、松葉杖で登校している児童に会いました。後からお母さんが荷物を持って来るから先に登校しているということで羊門まで同行しました。学校に着いたところでお母さんが来られました。③南宮郵便局前交差点では、ポケットに手を入れて歩く子が多く、「気をつけて」と声を掛けました。信号待ちをしている子ども達の前を赤信号で走っていく自転車が何台もありました。急いでいても交通ルールは守ってほしいです。宮塚公園の交差点では、今日は旗振り当番の方がいらっしゃいましたので、一緒に見守りました。寒くて防寒対策をして出ましたが、子ども達はコートなしの子もいて、元気だなと思いました。いつもと特に変わった様子もなく、みんな元気に登校していました。④浜町エルホーム横の交差点では、みんな元気に登校していました。精中生も元気よく挨拶してくれました。

◆宮小下校見守り 羊門、桜門、呉川町への下校道、河原橋・呉川公園付近、グリーンコーポ交差点、国道 43 号線陸橋の北側 (12 月 21 日)

桜門付近では、お迎えに来られていた 1 名の保護者の方と習い事関係の車が 1 台停車していました。南側の方で歩道に広がっている姿が少々気になりましたが、それ以外の問題はありませんでした。羊門→呉川町方面への下校見守りでは、元気のよい男の子たちが横に広がって歩いていたため「グリーンベルトに沿って歩こうね」と声かけをしました。また、大きなカラスをからかっている姿も見られたため、「カラスは攻撃的だからそれはやめようね」と注意した場面もありました。羊門より南方の道路付近では、子ども達は行儀良く歩道歩いていたので、特に危険なことはありませんでした。冬休み目のため荷物の多い子がたくさんいましたが、みんな大きな手提げ袋に入れて運んでおり、安全で良い印象を受けました。国道 43 号線陸橋の北側付近では、特に危険なこともなく、こちらから挨拶の声かけをすると、いつになく明るく返事をしてくれる子が多かったので、朝からとても温かい気持ちになりました。

◆宮川小学校 2 学期終業式下校見守り 桜門、羊門、国道 43 号線陸橋 (12 月 23 日)

風が冷たく強く、今シーズンに入って一番寒い 2 学期最終日。すでに荷物は持ち帰っているのか、どの子どもも比較的身軽でした。“明日から休み！” “明日はクリスマス！” という気持ちからか、小走り気味に帰って行く子どもも多く見られました。「さようなら」「気をつけてね」と声をかけると、「さようなら」と返してくれる子ども、応答なしの子ども、色々でしたが、「よいお年を～」と言ってくれる子どももいて、嬉しい気持ちになりました。その反面、国道 43 号線の陸橋を渡らずに横断歩道を渡ったり、車道を横切った時にちょうど車が曲がってきたり、危険な事もありました。

山手班



◆朝の挨拶運動 開森橋からライト坂下 (12 月 7 日)

登校班から遅れて登校する生徒が何人かいましたが、大きな問題なく登校していました。登校班の中には、グレーチング (みぞのふた) の上を歩いている、班長さんから何度も注意を受けていたにもかかわらず、グレーチングの上を歩いている、前を見ていたので溝にはまって転んだ子もいたそうです。傷はひどくなかったようですが、今後は道路を歩くように気をつけてほしいです。

◆朝の挨拶運動 双葉屋さん付近 (12 月 7 日)

双葉屋さん付近にて、朝の挨拶を実施しました。今朝は冷えましたが、子ども達は元気に挨拶しながら登校していました。やはり、勢いよく坂を下る自転車があるので危ないと思いますが、注意するわけにもいかず、子ども達が事故に巻き込まれないよう、切に願います。

◆山手中学校の朝の挨拶 (12 月 7 日)

吹奏楽部の朝練の音が心地よい朝でした。今週は 76 代生徒会執行部最後の挨拶運動だったそうで、大きな声で挨拶を交わしていました。私達の顔を見て生徒のほうから「おはようございます」と声をかけてくれることも増えました。寒くなってきたので予鈴ぎりぎりの生徒が

多かったです。予鈴までには門をくぐれました。少ししてから 3 人ほど登校してきましたが、それぞれ理由があるのしょうから登校してきただけでもえらいと思います。開森橋からは時計がないので、途中にもう一つくらい時計があれば時間を確認するのにいいのになあと思いました。

◆朝の挨拶運動 芦屋川駅北側交差点 (12月7日)

11月の山中生の事故現場付近で状況の確認を行いました。やはり、ドライバーさんによって歩行者への安全配慮の有無がかなり違うため、あらためて危険な場所であると感じました。見守りをしていると、近所にお住いの男性から「事故の瞬間を目撃した」という話を伺いました。以前から駅への送り迎えの車が多く、大変危ないと思っていたとのことで、「ぜひ、市や警察に改善してほしいと伝えてほしい」と言われました。その方は、「東行き一方通行の道の一旦停止の線から横断歩道までの距離が長いので、横断歩道の場所を変えてはどうか？」と言われていました。色々な意見が寄せられる交差点かと思いますが、何か良いアイデアがあれば……と切に思いました。

◆山小校外学習の見守り (12月7日)

本日、山小2年生の校外学習の見守りを行いました。前半後半の入れ替え制だったため、花時計前で待機している子どもたちの見守りをしました。昨年、入学後すぐの下校見守り時はきちんと並ぶことも難しかった子ども達でしたが、通行人の邪魔になることなくきちんと先生の話も聞いていました。子どもの成長を実感しました。

◆山手中学校朝の挨拶運動 芦屋川駅北側交差点 (12月13日)

山中愛護部部長さんの計らいにより、昨日、生活指導の先生方が事故のあった交差点を見に来て下さり、今日もお二人立って下さいました。あの交差点の怖さを体験していただくとともに、別登校ルートの可能性も探っていただきました。生徒たちは、先生にも見守ってもらい、安心した様子でした。「終業式に改めて通学路の危険性について全生徒にお話しします」とのことです。今日は久しぶりに警察の方も来て下さり、心配していた傘をさしての登校でしたが、たくさんの目で見守ることができました。

◆朝の挨拶運動 開森橋西側～芦屋川駅北側周辺 (12月15日)

相変わらず、横断歩道を渡ろうとする人がいても停止してくれない車も多く、危険な瞬間が多かったです。芦屋川駅北側に立つようになってから少し時間がたち、甲南の生徒さんのマナーが少し良くなってきたように感じます。まだまだ横断歩道上に一時停車する車（一般の方、事業所の車）があり、そのせいで見通しが悪くなるので、どうにかできないものかと思いました。

◆朝の挨拶運動 双葉屋さん付近 (12月15日)

双葉屋さん付近にて朝の挨拶を実施致しました。児童たちの登校ルートである一方通行の道路を、一台の車が勢いよく交通規則を無視して逆走してきたので、運転手さんに「ここは一方通行で、逆走されてますよ」と、声をかけると、「あっ、そうなんですか？知りませんでした」と何事もなかったように言われましたが、以前も逆走した車でしたので、確信犯だと思われます。その他は、車の交通量はあったものの穏やかな登校風景でした。

◆朝の挨拶運動 ライト坂下 (12月15日)

とても寒い朝でしたが、子ども達は元気に登校していました。半袖の子もいて、驚きました。子ども達に挨拶をしていると、通勤中の方も元気に挨拶を返して下さい、気持ちの良い朝

でした。

◆夜パトロール ラポルテ前→山手幹線東へ→親王塚→イカリ前→東山町→ローズハイツ前→ラポルテ前（12月16日）

ラポルテから親王塚まで、通勤帰りの人が多かったです。イカリ前で2組の小学生児童を見かけました。おそらく塾帰りで車のお迎えを待っている様子でした。

◆阪神南三市合同補導研修（12月19日）

講話の“愛着の問題”のところでは、「あんたも大きくなったな……小さい時は心配したよ」子どもは自分が愛されているか常に思っているの、「あんたのことはいつも見ているよ」と最後には必ずハグしてあげてください。いじめのところでは、「人の尊厳を傷つける手段は絶対取らない、からかう事をしない、我が子が他の子どもや人に対して個人の尊厳を傷つける手段だけは絶対取らないよう、そして、たくましく成長していけるような環境を作ってあげてほしいと思う」という話でした。

◆西山幼稚園訪問・降園見守り（12月19日）

園児には、「小学校に入ると、自分たち（子どもだけ）で登下校するようになること、困ったことがあれば、気軽に愛護委員さんに声をかけてね」というような案内をしました。保護者には「小学校入学までに、一度家から学校までの道順や交通状況（危ない場所等）を確認してほしい」とお願いしました。また、「愛護委員は皆さんの安全を願っているし、サポートしたいという気持ちでいっぱいだけど、安全を保障する立場ではないので、ご家庭で交通安全についてお話しして下さいね」というようなことも話しました。園児は元気に素直に聞いてくれました。

◆下校見守り（12月23日）

本日は、お昼間でも気温3℃と非常に寒い日でした。小中学校共に2学期最終日で、皆、寒そうにしながらも元気に帰っていきました。

◆下校見守り 開森橋～ライト坂下（12月23日）

特に目立って危ない瞬間は無かったです（1学期末よりはかなり良かったと思います）。やはり、開森橋西側の西山幼稚園へ続いていく道へ進入する車がいても、道を横断したり、横に広がって歩いたりする姿が見られました。

◆夜パトロール 阪急芦屋川～月若公園～国道2号線～津知公園～前田公園～阪急芦屋川（12月23日）

今日は最近にない寒さで、どの公園も誰一人いない淋しい様子でした。



岩園班

◆岩園小学校・岩園幼稚園挨拶運動 岩園小学校→岩園幼稚園（12月12日）

岩園小学校・岩園幼稚園での挨拶運動を実施しました。初めての試みだったためか、朝、正門前で挨拶すると、児童が戸惑う姿が見られましたが、元気に挨拶してくれる児童もいて、嬉しく感じました。まだ、全員が挨拶とまではいかないのですが、今後続けていくことで、児童の元気な顔と声を感じられたら良いなと思いました。

◆岩小校外集会后校見守り 岩園公園集合→岩園理容前の口の字の横断歩道→岩園イカリスーパーの宮川沿いの横断歩道（12月13日）

この日は校外集会のため、全校児童と参加していた保護者・地域委員との下校でした。岩園理容前は混乱なく、スムーズに下校していました。保護者が車道にあふれている子ども達に「歩道に上がるように！」との声掛けもみられました。高架下に右左折する車が少なかったです。子ども達の挨拶が元気でした。岩園公園は、お菓子の包み紙が落ちていました。ベンチの周りには、同じ銘柄のタバコの吸い殻がいくつも捨ててありました。

◆阪神南三市合同補導研修（12月19日）

毎年行われていた「三市合同研修」が3年ぶりに行われました。令和2年度、3年度が中止となったので、前回と同じ西宮市での開催でした。「いつも高校野球が行われている甲子園球場のパトロールを汗を拭きながらしているので、今回は十日えびすにしました」という研修後のパトロール実施から3年がたち、今年はコロナの影響でパトロールはなく、講演が実施され大阪大学名誉教授小野田正利先生のお話を聞きました。この後、各市のコロナ期の活動の様子が報告されました。どの方もとても温かく子ども達を見守っている様子が伝わり、私の心も温かくなりました。次回の再会が楽しみになりました。

◆岩小下校見守り 岩園公園、岩園理容前、イカリ前交差点、阪急高架下（12月21日）

岩園公園では、ランドセルを置いて遊ぶ高学年男子児童が数名いたので、帰宅してから遊ぶよう声掛けしました。ランドセルを持って公園を出て行きましたが、別の公園へ行った様子でした。高学年が数人、60cmぐらいの木の枝を振り回していたので、注意しました。阪急高架下は、13時半下校のため、スクールゾーン時まで時間があり、車が数台通過しましたが、児童はお構いなしに道路に出ることが多く、車の通行の妨げになることもあり、声掛けしましたが、なかなか気付いてもらえないことが多かったです。イカリスーパーの交差点では、低学年の児童が重い荷物を一生懸命持って帰っていました。が、少し危険なので、分散して持ち帰るべきでは……と思いました。なぜか自転車で帰宅する子がおり、びっくりしました。イカリのカフェ前のテラス席で宿題を広げている中学年女子が数人おり、声掛けし、「おうちの人は知っているの？」と尋ねると、「知っている」との事なので、そのまましておきましたが、モヤモヤ感が残りました。岩園公園脇あたりで「下校姿をスマホで撮影している男の人がいる」と児童が言っていたので、見に行きましたが見当たらず……学校に報告しました。2学期の給食最終日の開放感からか、下校の様子は、はじけた感じの児童が多く見られましたが、事故がなくて良かったと思いました。

◆岩小登校見守り JR 楠町打出村踏切（12月22日）

今日は挨拶をしても、返事が返ってこない児童もいました。

◆岩小登校見守り JR 楠町打出村踏切（12月23日）

前日までの天気から一変して、寒気と強い風による体感0度の寒さの中でしたが、子ども達は、明日から冬休みということで元気に登校していきました。寒くなるとポケットに手を入れて歩く子どもが増える傾向にありますが、転倒時に手が出るのが遅れ、大けがに繋がる可能性があるため、手袋をしてポケットから手を出して歩くよう促しています。各ご家庭でも、ポケットに手を入れて歩くことの危険性について会話し、手袋を持たせてもらえたらと思います。

◆岩小挨拶運動 岩園小学校（正門）、岩園幼稚園（12月23日）

校外集会の際、挨拶運動の説明をして下さっていたことで、挨拶運動2回目は、前回に比べ、大幅に児童たちの挨拶の声が返ってきたので、とても嬉しく感じました。少しずつこの愛護委員の挨拶運動に慣れて、児童達の恥ずかしさもなくなっていけばと思いました。岩園幼稚園前では、前回、保護者の方から「誰？」という視線を感じましたが、今回は愛護委員を知っていただけたことで、園児達・保護者の方から「おはようございます」と自然に声が聞こえてきました。

◆小槌幼稚園訪問 周辺パトロール（12月23日）

小槌幼稚園の子ども達と保護者の方々に愛護活動のPRをしました。子ども達には、踏切と横断歩道の話をしました。子ども達から多くの反応があり、たくさん発言をしてくれました。保護者のみなさんには、交通ルールの再確認をお願いしました。終了後、子ども達の降園時間まで付近のパトロールをしました。打出公園で中学生がサッカーをしていました。誰もいなかったもので、楽しく遊んでいました。「小さい子ども達が来たらやめるように」と声をかけました。「それまでは楽しんでね！」と言うと、うなずいてくれました。公園を出て西へ進み、鳴尾御影線に出て、打出駅方面に行きました。途中、植木が歩道に伸びていました。目線の高さにあったので、市役所にLINEで連絡しました。金津山古墳を見て、幼稚園に戻り、子ども達の降園を見守りました。明日から冬休み！みんな元気に帰って行きました。植木は、12月31日に確認したところ、伸びたところをカットして下さっていました。ありがとうございました。



朝日ヶ丘班

◆やまのこ学級下校見守り・パトロール あいさいこども園→朝日ヶ丘小学校→ミニコープ→東山町ファミリーマート→東山公園→セントマリア病院（12月7日）

本日は、やまのこ学級の下校見守りと環境実態調査を主な目的としました。朝日ヶ丘小学校から東山町まで児童に付き添いました。一番遠い児童に付き添い、お母様に引き渡した後、東山町セブンイレブンへ行きました。雑誌は大丈夫でした。子ども達が店先で集まっていなかつたかと伺うと、「何か有れば注意しているから大丈夫」とお言葉を頂きました。17時頃、ファミリーマートへ向かう途中の店舗（グランドフードホール芦屋）前の道路で、もう少しで小学生が事故に遭うところを目撃し、回避できました。当時、もう辺りは暗くなっていました。まわりの様子は店舗（グランドフードホール芦屋）前には路駐した車があり、郵便局から信号待ちしている車も停車していました。見通しも悪く、横断歩道がないところを児童が走って横断しました。続いて、別の児童が車が来ているのに横断しかけたので、パトロールしていた3人で大声を出してストップさせました。もう少しで事故に遭うところでした。先に横断した児童が「私はぎりぎりセーフだった！」と言っていました。まわりを見ずに渡ろうとした児童に注意致しました。普段からこのような横断をしているのではと感じました。その後、ファミリーマートへ行くと、店長さんは帰宅された後でしたが、調査ができました。事故を防ぐことが出来て、このパトロールをして良かったと思いました。

◆朝小挨拶運動 正門前での挨拶運動→通学路パトロール→朝日ヶ丘第1・2児童遊園 (12月15日)

だんだんと師走らしい気温になってきました。今朝は一段と寒く感じました。2学期も残すところ1週間となりました。8時25分にはほとんどの児童が登校を終えていました。先日の班集會でお話が出ていた、あいさいこども園の二本南側の十字路になっている道をパトロールしてきました。マンションから出てくる車は、わりと左右を注意せず直進していく車が多かったです。一旦停止も、坂の下から上がってきた車は私達がいたから止まっていたものの、ミラーは曇り気味で見通しが悪そうに思えました。その後、朝日ヶ丘第1・2児童遊園を回り、桜参道をごみ拾いして、解散しました。お酒の缶や割り箸などが落ちていました。

◆朝小挨拶運動 正門前での挨拶運動→東山公園→グランドフードホール前→東山北公園 (12月23日)

今日は終業式です。所々うっすら積もった雪を喜びながら元気に登校していました。8時20分には、ほとんどの児童が登校を終えていました。東山公園を南側へ通り抜けましたが、ほとんどゴミは落ちていませんでした。先日の班集會でお話があった、グランドフードホール前の道路横断箇所をチェックし、東山北公園をまわりました。お弁当のゴミやビールの空き缶が落ちていました。

◆夜パトロール セントマリア病院→東山公園 (12月23日)

セントマリア病院に集合。前回の班集會の時にイルミネーションの話が出たこともあり、そちらへ回ろうとなりました。今日はいつもより寒いからか、車も多く見られました。東山の急な坂道を下って行くと、素敵なお家なのですが、沢山のスキが生えていて空き家なのだと一目でわかる感じが、最近の空き家が増えている問題が頭に浮かびました。東山公園に着くと、とても素敵なイルミネーションに迎えられました。気持ちをほっこりさせてくれる、かわいい感じになっていました。

◆やまのこ学級下校パトロール 朝小正門→レスタージュ→水道橋→親王塚町(12月27日)

やまのこ学級の下校見守りをしました。冬休みということもあり、いつもの3分の1ほどの人数でした。走ることもなく、お行儀よく下校していました。1人の女の子がけいごとに行くのにJR芦屋まで行くというので、一緒に行きました。親王塚橋の交差点でお友達と会ったので、付き添いはそこまでにしました。以前話題になっていたゴミ屋敷がどうなっているのか気になり、ちょうど近くにきたので、見てみることにしました。駐車場らしき1階は、空き缶を袋に入れたものが外にあふれ出ている、新聞紙らしきものもありました。一応風で飛ばされないように木の板で押さえられていました。臭いは無かったですが、角の家なので、すぐ目立ちました。



潮見班

◆愛護委員紹介 潮見小学校の朝礼に参加 (12月1日)

今回、初めての企画として、潮見小学校の朝礼(ZOOM)に愛護委員が参加し、愛護委員の活動の紹介をしました。他には、若葉町、南芦屋浜方面の見守りの方、民生委員さん、警察の方

も来られていました。潮小の先生方が、朝礼前に視聴覚室でタブレットを三脚に立てたり、ZOOMの準備をしたりしていました。慣れてはいるものの大変そうでした。準備ができるまで試行錯誤しながら取り組んで下さったのだと思います。朝礼が始まると、児童会や図書委員の子ども達もカメラの前で話していました。とてもカメラ慣れしているようで感心しました。愛護委員紹介は、愛護委員とは子ども達にとってどういった人であるか話したり、ピンクのベスト・腕章についても見てもらったりしながら説明しました。また、アッシープレートについても見ながら説明しました。2、3分の短い時間ではありましたが、少しは愛護活動のお知らせはできたかと思います。今回は、ZOOMでの朝礼参加というコロナ禍でのイレギュラーな活動ではありましたが、貴重な経験をさせて頂きました。

◆清掃パトロール 潮小、潮中、潮幼周辺道路 潮中南キャナルパーク（12月5日）

小学校南側バス通りの植え込みが綺麗に刈られ、いつもは見えなかったゴミが出てきたりしましたが、清掃しやすかったです。とはいえ、ペットボトルや空き缶が植え込みに捨てられているのは心が痛みました。幼稚園付近の植え込みはさらに低く剪定されていて、小さい子どもも見通しがよくてとても良いと思いました。中学校南東のフェンスが、修繕跡は見られるものの所々朽ちて外れている箇所もありました。故意にフェンスを開けたようにも見える所もあり、その向こう側(中学校内)にネコの餌や水を入れるトレーが7個ほどありました。そのそばの学校内外に、割れた陶器が散乱していたので、中学校の愛護委員さんが学校に報告してくださいました。中学校の向かいのシーサイド7番植え込み坂道辺りに、少し大きめの車のビニール製足マットが落ちていたので、市のラインで報告しました。キャナルパークでは、釣りをしているおじさんたちが、立派な黒鯛を釣っておられて少しお話をしました。最南端の釣り場が一部お試しで再開しましたが、釣りが終われば釣り道具を捨てていくマナーの悪い人も中にはいるそうです。フィッシングマックスさんが、いつも高圧洗浄機などで清掃してくださっているそうです。タバコの吸い殻やお菓子のゴミなども所々落ちていた今日のパトロールですが、釣りのおじさんたちに立派な黒鯛を見せていただき、こんな魚の捕れる街、そして緑の多い自然豊かな街で皆がマナーを守って安全に楽しく過ごせられればいいなあと思いました。

◆挨拶運動 潮見中学校～潮見幼稚園（12月6日）

中学校は昨日から選挙活動が始まっていて、正門から校舎まで候補者たちが大きな声で挨拶していて、活気ある朝でした。幼稚園は、なかよし会当日ということで、いつもゆっくり来る園児も早めに登園していたとのことでした。サンタさんが道に迷わないようにと、年長さんが画用紙で大きなリースを作り、園舎の2階に飾っていました。登園時間の頃、遅れてきた中学生を乗せた車が、カーブ付近に停車して生徒を降ろす姿が見られ、危険を感じました。

◆しおかぜ下校見守り 潮見小学校鯉門前～涼風町（12月12日）

4時30分に鯉門から低学年の陽光町、海洋町、涼風町の児童と一緒に下校しました。学年が違うこともあり、離れてしまったため、二手に分かれて付き添いました。国際交流センターから児童が少なくなるので、「今日はどこまで付き添いしてくれるの?」と聞いてきたので、「おうちまで行くよ」と言うと、安心したようでした。家に着く頃には、すでに薄暗くなっていて、人通りもあまりないので、不安な気持ちがあるのかなと思いました。「ありがとうございました。」ときちんとお礼を言ってくれて、下校見守りをして良かったと思える日になりました。

◆下校見守り 潮見町・陽光町・南浜町・涼風町（12月16日）

愛護委員がある程度人数がいたので、緑町・潮見町、陽光町、南浜町・涼風町、しおさいこども園方面と分かれて見守りができました。あゆみ橋付近では、男の子がふざけ合ったり、時にはケンカをしたりしながら帰る様子がありました。特に大きく広がることもなく、楽しげに下校していました。数人がかたまって歩いている男の子達が大きな枝を持っていたので、「危ないよ」と注意する場面もありました。しおさいこども園に向かう子どもたちについて行った際、大きな交差点で信号も無いので、渡るのにヒヤヒヤしたり、トイレに行く子がいると親水公園の川の方におりてしまっている子がいて、危なく感じたりするところもあったようです。陽光町のエスリード方面では、芦屋特別支援学校の下校時間と重なり、お迎えの車や送迎車など10台以上が次から次へと学校に入って行きました。特別支援学校の先生方5名が校門の入口で、歩道を歩く歩行者を誘導してくれていました。涼風町に向かう1年生で、10名以上の班の先頭と最後尾に班長がいてまとめたグループがありました。人数が減る度にカウントしたり、信号で離れたら待つよう声かけをしたりして、感心な子ども達でした。南浜町の歩道のブロックが欠けていて段差ができて危なかったのも、芦屋市にLINEで連絡したところ、12月21日にはアスファルトで埋められていました。

◆わんわんパトロール 陽光公園→あゆみ橋→潮見東公園→西浜公園、陽光公園→親水公園→親水西公園→総合公園（12月19日）

今回、初めて、犬連れ可能な「わんわんパトロール」を実施しました。パトロール内容は、公園遊びの子ども達を見守りつつ清掃活動をし、犬を連れているのでイエローチョーク作戦も同時に行いました。この日は、4人参加者がいたので、陽光公園に集合して2人ずつ2ルートに分かれてパトロールをしました。陽光公園では、子ども達がたくさん遊んでいて、犬を連れていると子ども達から寄ってきてくれて触れ合ったり、色々お話ししたり、一緒に散歩したり楽しそうでした。公園でお菓子を食べている子どもがいたので、ゴミはどうするのか聞いたところ、きちんと持ち帰っているようです。陽光公園→あゆみ橋→潮見東公園→西浜公園でルートは、公園自体のゴミは少なめでしたが、潮見中学校横では、子ども用マスクやおむつのゴミが散乱していました。この日は近隣一帯のダストシュートが使用できず、近隣ではゴミが散乱しており、それをカラスが運んできた模様でした。また、道中、タバコの吸い殻も沢山ありました。子ども達は公園を綺麗に使っているのに、大人はルールを守れていないのが悲しくなりました。陽光公園→親水公園→親水西公園→総合公園ルートでは、陽光公園から親水公園までは子ども達も遊んでいましたが、親水西公園に差し掛かる頃には薄暗くなり、子どもの姿は少なかったです。親水公園には、お酒の瓶やタバコの吸い殻が沢山ありました。自宅に帰る頃にはゴミ袋がいっぱいになりました。イエローチョーク作戦は、3か所マークしました。今回のパトロールでは、子ども達の見守り・清掃活動・イエローチョーク・犬の散歩まででき、とても充実したパトロールになりました。犬の散歩をしながら日常生活にパトロールを取り入れる事ができ、負担も少ないどころか、犬同士の触れ合いもできて、私自身も楽しんでパトロールができました。それに、犬を連れているので、子ども達から話しかけてくれるのが嬉しかったです。

※イエローチョーク作戦とは

犬のフンに困っている人が道路上に放置された犬のフンのまわりを黄色いチョークで囲み、発見した日時を書くことにより、犬のフンを放置した飼い主に困っている人や迷惑をこうむっている人がいることを伝える方法です。

◆登校見守り 潮見小学校・潮見中学校・潮見幼稚園挨拶パトロール（12月21日）

小学校は、特に男子児童が挨拶を返してくれ、寒い中、元気いっぱいでした。あゆみ橋のところでは、男子児童がランドセルをぶつけ合い、自転車と接触しそうになったそうです。今一度、学校からの注意も必要かと思われます。中学校にまわり、挨拶パトロールをしました。新旧の生徒会の生徒がズラリと並び、大声をかけて挨拶していたことに感心しました。遅刻する生徒もおらず、寒いのにがんばっているなと思いました。幼稚園にまわり、挨拶パトロールをしました。短パンで登園している子がほとんどで、休んでいる子もいなく、こちらも元気いっぱいでした。ただ、4月入園希望者が少ないと聞き、公立幼稚園の良さを伝え、3年保育への移行も考えなければならぬと思いました。

◆朝パトロール しおさいこども園～涼風方面（12月23日）

今日はしおさいこども園の挨拶運動でしたが、幼稚園部は、前日の22日が終業式だったようで、海岸沿いのパトロールに切り替えました。ミズノスポーツプラザの駐車場前にタバコのポイ捨てやお菓子のゴミがありました。ゴミ袋を持ってきたらよかったなと思いました。海岸沿いは寒さのためか、釣りをしている人は1人もいなかったです。その後、涼風町の住宅を通り、特に問題なく、パトロールを終えました。

◆夜パトロール スーパーマルハチ周辺（12月26日）

クリスマスが終わってもイルミネーションが残る年の瀬に夜パトロールを行いました。マルハチから会員制のホテルの入口や、レジデンスの裏など、普段、車や人通りのない道を通りました。高潮対策の護岸工事が令和5年3月31日まで行くと看板がありました。市営・県営住宅付近では、消防車が巡回しており、拍子木を打ちながら「火の用心」とパトロールする地域の人達ともすれ違いました。私達もピンクのベストを着ているので視覚的にもパトロールの意味があるなと思いました。20時20分頃でしょうか、小学生の男児が数人、自転車で通りましたが、保護者の方もついておられ、何かの集まりだったのかなと安心しました。

打出浜班



◆昼パトロール ①打出浜小学校→南宮町②打出浜小学校→大東町（12月1日）

個人懇談会のため、13時半下校でした。打出浜小学校から南宮町と大東町に分かれて下校見守りを行いました。下校時間がいつもより早いからか、子ども達は元気いっぱい、大声を上げたり、目隠しや鬼ごっこ、ボール遊びをしたりしながら帰る児童が多かったです。夢中になるあまり、歩道いっぱいになり、歩道から出てしまう場面もありました。トラックが徐行運転をしていたため大丈夫でしたが、スピードを出して走ってくる車もあるため、心配にな

りました。下校時間に合わせてパトロールの車が走っていたため、安心感がありました。

◆挨拶運動 打小通学路見守り→精中前挨拶運動→南宮公園 (12月5日)

小学生は、挨拶をしてくれる子どもが少ないように感じました。集団登校ではなくなったため、横に広がって歩く姿がなくて良かったです。上を向いて歩いている子や、後ろ向きで歩く子がいたので、声掛けをしました。通行規制の時間帯に通る車はありませんでしたが、3台の自転車の暴走がありました。そのうち1台は子どもさんを乗せておられて、急ぐのは分かるのですが、気をつけて頂きたいですね。精中の校門入口では、生徒会の選挙があるので、すごく活気がある登校風景でした。南宮公園は、ゴミも少なかったです。

◆挨拶運動 打小正門前、打小・東の角→大東公園のごみ拾い (12月5日)

寒さが増してきた朝、子ども達は黙々と登校していました。朝の挨拶を返してくれる子ども多くなり、私達も元気を貰います。精中に向かう男子生徒が2名、横断歩道の手前を斜めに走って渡りました。以前にも同じ事を繰り返していましたので、追いかけて注意しましたが、朝は急いでいる車もあるので、事故にあわないか心配です。大東公園は、お菓子の袋のごみは無く、珍しいことです。ただ、ペットボトル(温かい飲料も有り)が14本、缶が3本、公園内にポイ捨てされて残念です。ベンチ前にたばこの吸い殻も6本ありました。

◆精中下校見守りとパトロール 精中正門→南宮公園→大東公園 (12月13日)

中学生の下校時間とも重なり、人通りの多い時間帯でした。南宮公園では、小学生が数名ずつ集まって楽しそうに遊んでいました。藤棚の横の手洗い場の水道の蛇口が取れていて、水のみものところに置いてありました。(連絡済み)一昨日、自治会の清掃活動があり、今日はタバコの吸い殻が1本も落ちていませんでした。トイレも大変美しく使われていました。いつもこんな風に保てると良いのにと心から思いました。江尻川緑道を歩いていると、建物に反響して子ども達の声が聞こえてきました。薄暗い中、大東公園では、15名くらいの小学生と幼児とお母さんがライトの下で遊んでいました。「今何時？」と叫ぶ小学生に返事をして、まだ遊び足りないようで解散にはなりません。大東公園の時計は、夜は文字盤が見えなくなりますが、夕方はちゃんと見えていました。

◆打小下校見守り 打小→南宮町、打小→大東町 (12月23日)

本日は、風が冷たく、雪が降る時もあり、とても寒く感じました。終業式を終えた子ども達は皆元気に「よいお年を」と声かけ合って別れ、こちらにも言うてくれる子が多く、嬉しかったです。車やバイクの量が多く感じましたが、上手に渡っていました。子ども達の横断を優先してくれる車も多かったです。

◆夜パトロール スーパーコーヨー前→浜町→打出浜公園→臨港線→南宮浜公園→スーパーコーヨー前 (12月23日)

小学校・中学校とも終業式の日でした。とても寒い日でした……。全体的に人通りは少なかったです。打出浜公園のベンチの座面の板がはずれている箇所がありました。公園のブランコのチェーンでケガをするという事故が国内であったようですが、打出浜公園も南宮浜公園もブランコのチェーン(鎖)はピカピカできれいでした。

浜風班



◆潮見中学校挨拶運動とパトロール 黒橋～潮中～宮川沿い～黒橋（12月6日）

今日は中学校の挨拶運動をしました。寒い朝にもかかわらず、ブレザーを着ずにカッター・ポロシャツ姿の生徒さんがたくさんいて、びっくりしました。今日は生徒会の選挙運動も始まっていて、門から校舎まで立候補の生徒、応援の生徒でいっぱいでした。挨拶の後、宮川沿いの護岸工事を見に行きました。宮川の東側は、柵が外され工事用のガードの柵がつけられていましたが、簡単に川に入ることができ、少し危険だなと感じました。工事は9時～17時だそうで、その時間は通行止めになり、パトロールの時は、通行止めの準備をしていました。工事は3月24日までだそうです。

◆浜風小学校登校見守り（12月14日）

朝からとても寒かったですが、子ども達は元気に登校していました。自ら私たちに挨拶をしてくれる子もいましたが、完全に無視して足早に学校に入っていく子も何人かいました。始業時間ギリギリになって学校に向かう子は、学校に行きたくないのか、足取りが重そうでした。学校周辺を巡視した際、新浜公園の木に大人物と思われる帽子がかけられていて、目立つところにおいてあげているのだなと感心しました。通学路には多少ゴミが落ちていましたが、比較的きれいでした。

◆浜風小学校見守り 浜小西門→ダイエー→8号棟・9号棟周辺（12月23日）

今日は気温0℃風速9m/秒と、とても寒い日でした。子ども達は2学期最後の登校日で、手さげカバンで登校している子が多く、足早に学校に入っていく子が多かったです。挨拶はしっかりしてくれる子もいれば、恥ずかしそうにはにかむ子もいました。風が少し吹くだけでも耳がちぎれそうなくらい寒かったのですが、半そで半パンで登校している子もおり、子どもは元気だなと感心しました。挨拶運動のあと、学校周辺をパトロールしました。風が強く、猫やカラスの姿もなく、歩いている人もほぼいませんでした。

【サイバーセキュリティ月間】 キャッチフレーズは、「サイバーセキュリティは、全員参加」

サイバーセキュリティ対策9か条

出典 内閣サイバーセキュリティセンターより

- ①パソコンのOS(ウインドウズやマック等)やソフトは常に最新にしておきましょう。
- ②パスワードは、長く複雑にして、使いまわさないにしましょう
- ③気づかないうちにアカウントを乗っ取られないように、多要素認証をしましょう。
- ④偽メールや偽サイトにだまされないように用心しましょう。
- ⑤メール添付のファイルや本文中のリンクに注意しましょう。→ウイルスに感染しないため
- ⑥スマホやパソコンの画面ロックを利用しましょう。
- ⑦大切な情報は、失う前に複製(バックアップ)しましょう。
- ⑧外出先では、盗難、紛失、のぞき見に注意しましょう。
- ⑨困った時は、一人で悩まずに相談しましょう。←ウイルス、サギ? どうしたらいいの?



気がついたことがあったら、ご連絡をお願いします

県道の不具合は

●西宮土木事務所 0798-39-6124

西宮市櫛塚町 2-28

◇ 国道の不具合は

●国土交通省近畿整備局兵庫国道事務所

①国道 2 号線の不具合は

●神戸維持出張所 078-411-5132

神戸市東灘区本山南町 4-1-18

②国道 43 号線の不具合は

●西宮維持出張所 0798-35-6470

西宮市甲子園春風町 5-29

◇ 国道 43 号線より南の河川の不具合は
(芦屋川、宮川、湾岸)

●尼崎港管理事務所 06-6412-1361

尼崎市道意町 7-21

◇ 道路・公園に関する件

道路・公園課 38-2062

◇ 街路樹、公益灯に関する件

街路樹管理センター 38-2725

◇ 芦屋川河川敷の草関係

下水道課(県に取次ぎ) 38-2064

芦屋市に関する事項(道路・公園・街路樹など)でしたら、芦屋市のLINEによる通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記のQRコードを読み取ってラインにお友達登録できます。



通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意ください(芦屋市市民参画・協同推進室市民相談係ホームページより)

愛護班通信の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

<E-mail> aigo_c@city.ashiya.lg.jp

メールアドレスの後半は、エルジーです。

下記のQRコードを読み取って愛護センターに連絡できます。



雑感

2月の出来事を探していると、50数年前の「広報あしや」を芦屋市ホームページ内で見つけました。大阪万博があった1970年（昭和45年）広報あしや2月号に「まちも心も美しく」「ごみのない花と緑のまちづくり運動 2/14～3/14」、「精道小学校、宮川小学校の木造部分を鉄筋校舎に新築、改築」、「芦屋市立幼稚園の2年保育児の抽選」、「ねずみ駆除運動」等がありました。

【まちも心も美しく】「昭和45年広報あしや」より

万国博に、まちぐるみ出品の意気込みで、世界の人々にごみのない清潔な芦屋を見せよう

【ごみのない花と緑のまちづくり運動】では、

- 家のまわりを清潔に
- 花と緑を育てよう
- 犬のふんの始末を
- タン・ツバもそっとしまつを
- 交通ルールを守ろう
- 広告物はスマートに

この中で、たくさんの市民の方々の力で令和の現代には、ほぼ解決されたものもあります。しかし、半世紀以上たっても変わらないものもあります。

育成愛護委員さんの公園パトロールの報告を見ていると、

タバコのポイ捨てを常時されている→冬場は火事の原因です。

ゴミの放置、交通ルールを守らない→「自分だけはかまわない」、「急いでいるから1回位かまわない」になっていないのでしょうか。

大人のすることを子ども達はよく見えています。教えないと、ゴミのポイ捨てや自転車の信号無視をカッコいいと勘違いする人がいれば、大変です。

特に、自転車事故の人身事故になった場合、他市で高額な賠償金請求になった例があります。

【自殺対策強化月間】3/1～3/31

24時間子どもSOSダイヤル（無料） 0120 — 0—78310 なやみおう

【春季全国火災予防運動】3/1～3/31

長期継続中

【サイバーセキュリティ月間】2月1日～3月18日まで

- ・不審なメールによる情報ろうえいや個人情報の流出に気をつけましょう。

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

★会長出席
◆所長出席

令和 5年(2023年) 1月

日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	日	元日									
2	月					x					
3	火										
4	水	仕事始め							x		
5	木										x
6	金			x							
7	土										
8	日										
9	月	成人の日									
10	火		幼小中始業式	登校見守り	登校見守り	下校見守り	班集会 下校見守り		中学校挨拶 幼稚園訪問	打小・精中挨拶運動	浜小挨拶運動
11	水				下校見守り	挨拶運動 下校見守り		班集会	班集会		
12	木						挨拶運動			班集会	班集会
13	金			班集会							
14	土				夜パト						
15	日										
16	月	5役会		パトロール	班集会	班集会					
17	火			登校見守り						昼パト	
18	水					夜パト		夜パト			
19	木	役員打合せ			下校見守り	朝パト		挨拶運動			挨拶運動
20	金								しおかぜ下校見守り		
21	土										
22	日										
23	月	役員会・理事会					下校見守り	挨拶運動			
24	火			クリーン作戦	宮幼降園パト				登校見守り		
25	水					下校見守り	登校見守り	やまのこパト	しおさい挨拶 総合公園パト(中止)		挨拶運動
26	木	第2回芦屋市青少年問題協議会								昼パト	
27	金									夜パト	
28	土										
29	日										
30	月								夜パト		
31	火					夜パト					

＜1月の行事予定＞

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

★会長出席
◆所長出席

令和 5年(2023年) 2月

日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	水				パトロール	挨拶運動			班集会		
2	木										班集会
3	金	★第2回理事会(会長会)		班集会							
4	土				夜パト						
5	日										
6	月					班集会			清掃パトロール	打小・精中挨拶運動	
7	火						班集会		潮中挨拶運動		潮中挨拶運動
8	水	★◆阪補連役員会		登校見守り			下校見守り	班集会			
9	木			登校見守り 通学路点検						班集会	
10	金	◆第4回所長会 青少年補導センター所長研 修会		こども園訪問	登校見守り						
11	土	建国記念の日									
12	日										
13	月				班集会						
14	火						登校見守り		下校見守り	通学路合同点検パト	
15	水					夜パト					浜小挨拶運動
16	木					下校見守り		挨拶運動			
17	金				パトロール		挨拶運動		しおかぜ下校見守り		
18	土										
19	日										
20	月	理事会							登校見守り		
21	火				下校見守り			下校パト			
22	水			登校見守り		下校指導 夜パト		やまのこパト			
23	木	天皇誕生日									
24	金						岩園保育所訪問		しおかぜ挨拶 総合公園パト	夜パト	
25	土										
26	日	子どもと話そう									
27	月	役員会		クリーン作戦				挨拶運動	夜パト		浜小挨拶運動
28	火								夜パト		

〈2月の行事予定〉

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

★会長出席
◆所長出席

令和 5年(2023年) 3月

日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	水					登校見守り		夜パト	班集会		
2	木									昼パト	班集会
3	金			班集会							
4	土				夜パト						
5	日										
6	月					班集会	岩園幼稚園訪問			打小・精中挨拶運動	
7	火						班集会				
8	水				登校見守り			班集会			
9	木		中学校卒業式								
10	金										
11	土										
12	日										
13	月				班集会						
14	火										
15	水										
16	木	★◆第2回青少年愛護センター運営連絡会								班集会	
17	金	★◆第3回青少年問題協議会	幼稚園卒園式								
18	土										
19	日										
20	月		小学校卒業式								
21	火	春分の日									
22	水		幼稚園修了式								
23	木										
24	金		小中学校修了式								
25	土										
26	日										
27	月										
28	火										
29	水										
30	木										
31	金										

＜3月の行事予定＞